
一　般　質　問　通　告　表 
令和５年第３回定例会 

 質問 
順位

質問

方式
質 問 議 員 及 び 質 問 の 要 旨

 １ 一問

一答

６番　今　城　　　隆　君 
　１　西地区小中学校建設事業の基本計画策定について（市長、教育長） 
　（１）策定事項について 
　（２）策定スケジュールについて 
　　　ア　策定会議の持ち方について 
　　　イ　地域・保護者・市民からの意見集約について 
　　　ウ　基本計画のとりまとめについて 
 
　２　学校建設ＰＦＩ事業について（市長、教育長） 
　（１）宿毛小・中学校維持管理の現状と対応について 
　（２）ＰＦＩ事業の問題について 
　（３）今後の学校建設への活用について 
 
３　森林環境税及び森林環境譲与税について（市長） 

　（１）目的及び制度概要について 
　（２）森林環境譲与税の活用について 

 ２ 一問

一答

１１番　髙　倉　真　弓　君 
　１　教育行政について（教育長） 
　（１）小学校の教科担任制導入について 
　（２）宿毛小中学校の取組について 
　（３）教科担任制導入によるメリット、デメリットについて 
 
　２　新型コロナ禍の生活福祉資金における特例貸付制度について（市長） 
（１）２０２３年１月より返済が始まったが、宿毛市の現状を伺う 

　（２）宿毛市がとれる免除措置を伺う 
 
　３　市道の管理について（市長） 
　（１）市道平田１号線と市道森黒川線の交差点における法面の雑木の伐採 
　　　について 



 質問 
順位

質問

方式
質 問 議 員 及 び 質 問 の 要 旨

  
 

 
 

４　自転車ロードレースについて（市長） 
　（１）昨年度の成果、反省点について 
　（２）本年度の取組について 
 

 ３ 
 

一問

一答 
１３番　松　浦　英　夫　君 
１　人口減少対策について（市長） 
（１）人口減少が及ぼす影響について　 

　（２）人口減少の原因と対策について市長の認識について 
 
　２　鵜来島の活性化について（市長） 
　（１）鵜来島の活性化と今後の取組及び戦争遺跡の活用について 
　 
　３　会計年度任用職員の処遇改善について（市長） 
　（１）宿毛市の状況について　　 
　（２）地方自治法の改正について 
　（３）市長の政治的判断について

 ４ 
 
 

一問

一答 
２番　浦　尻　学　典　君 

　１　宿毛市事前復興まちづくり計画について（市長） 
（１）現在の進捗状況について 
（２）今後の計画推進スケジュールについて 
（３）計画の定期的な周知について 
 
２　市内水産業事業者への支援について（市長） 
（１）中国への水産物輸出全面停止に対する市内水産事業者への影響と 
支援について 

（２）養殖用飼料の価格高騰に対する市内水産事業者への支援について 
（３）水産業振興ＩＣＴ技術の導入について 
 
 



 質問 
順位

質問

方式
質 問 議 員 及 び 質 問 の 要 旨

 ５ 
 
 

一問

一答 
５番　東　　　　　新　君 

　１　市道、河川の維持管理について（市長） 
（１）山北地区の河川（山北川）について 

　（２）大深浦地区の河川（大深浦川）について 
（３）小筑紫町栄喜の河川（オワイダ川）について 
（４）本町地区（土居ノ後本町線）について 
 
２　宿毛市推奨品認定制度について（市長） 

　（１）制度の設立の経緯、趣旨について 
　（２）推奨基準、申請要件について 
　（３）認定後のサポートの必要性について 
 
３　地理的表示保護制度の活用について（市長） 

　（１）地理的表示保護制度とはどのようなものか 
（２）宿毛市の農林水産品や推奨品認定制度登録商品などに今後活用す 
ることを検討するべきではないか 

 
４　病児・病後児保育事業について（市長） 

　（１）病児・病後児保育事業とはどのようなものか 
　（２）利用希望者数について 
（３）市として令和２年度、宿毛市子ども・子育て支援事業計画が示さ 
れて以降、どのような検討がなされてきたのか 

 ６ 
 
 

一問

一答 
１番　井　上　　　将　君 

　１　６月定例会における質問の内容について、その後の進捗を問う 
（市長、教育長） 

　（１）橋上小中学校閉校後の利活用についての話し合いについて 
　（２）市道新田１号線の危険案内表示について 
 
２　過疎地域持続的発展計画について、現状と今後の具体的対策を問う 

（市長） 
　（１）地区別における人口分析と移住、定住目標設定の必要性について 



 質問 
順位

質問

方式
質 問 議 員 及 び 質 問 の 要 旨

 （２）誘致計画について 
（３）道の駅構想について 
 
３　公共施設の使用状況、維持管理について問う（市長） 
（１）咸陽島公園について 
（２）旧栄喜小学校について 
（３）今後の公共施設の維持管理方針について 
 
４　県内国保料の水準統一について、宿毛市の今後の保険料水準の影響 
について問う（市長） 

 
５　催事についての効果を問う（市長、教育長） 

　（１）各種サイクルイベントについて 
（２）文教センターでの映画上映について 

 ７ 
 
 

一 問

一答

３番　小　谷　翔　太　君 
１　沖の島地区の停電について（市長） 
（１）経緯及び原因について 
（２）大規模災害発生時の対応について 
 
２　南海トラフ地震対策について（市長） 
（１）四国横断自動車道宿毛～内海間の防災利用について 
（２）ＦＣＰ（家族継続計画）の作成推進について 
 
３　ボランティアについて（市長） 
（１）宿毛市で活動するボランティアの現状について 
（２）行政主導によるボランティアの登録制度について 
 
４　宿毛市総合運動公園の維持・管理について（市長、教育長） 
（１）トレーニング室の利用頻度について 
（２）アリーナ清掃用具について 
 
５　駅前避難タワーのトイレ設置について（市長） 



 質問 
順位

質問

方式
質 問 議 員 及 び 質 問 の 要 旨

 ８ 一問

一答 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

９番　川　田　栄　子　君 
１　平和学習について（教育長） 
（１）戦争とは何か、かつて日本で何がおきたか 
（２）終戦記念日を伝える玉音放送について 
（３）戦後日本がどのようにアメリカを受け入れたか 
 
２　市道桜町藻津線街路樹について（市長） 
（１）十分な住民説明があったか経緯を聞く 
（２）街路樹の所期の目的について 
（３）街路樹の重要性について 
（４）伐採の理由、だれがどのような理由で決断したか 
（５）伐採費用、業者、伐根費用について 
（６）近隣地域へ挨拶と周知について 
 
３　公共施設のバリアフリー化について（市長） 
（１）公共施設のバリアフリー化について 
（２）生きがい大学受講者の事故等の安全確保と保険整備の確保について 
 
４　新型コロナウイルス対策について（市長、教育長） 
（１）秋接種について 
　　ア　対象者他、概要を問う 
　　イ　全員接種の利点について 
　　ウ　集団免疫を問う 
　エ　これからの接種計画を問う 

　　オ　接種対応への変化について 
　カ　抗原原罪を問う 

　　キ　乳幼児の予防接種計画について 
（２）子供の感染対策のマスクの検証について 

　　　ア　個人の意思尊重とマスク着用について 
　　　イ　子供のマスクによる訴えの状況について 

ウ　マスクと口呼吸について 
　　　エ　マスクと化学物質について 
　　　オ　２歳未満の子供のマスクについて 
　



 質問 
順位

質問

方式
質 問 議 員 及 び 質 問 の 要 旨

 　（３）大人とは違う子供の感染について 
　　　ア　子供の感染についての見解を問う 
 
５　マイナンバーカードについて（市長） 

　（１）マイナンバーとマイナンバーカードの説明について 
　（２）医療現場状況を問う 
（３）施設入所者のカード管理について 

　（４）カード返納について 
　（５）健康保険証廃止について当市の見解を問う 

 ９ 一 問

一答

７番　堀　　　　　景　　君 
１　旅客不定期航路事業について（市長） 
（１）旅客不定期航路事業の内容について 
　　ア　事業内容について 
　　イ　現在の登録業者について 
　　ウ　昨年度の実績について 
（２）旅客不定期航路事業補助金について 

　　　ア　事業内容について 
 
２　市営定期船事務所について（市長） 
（１）障がい者用トイレについて 
（２）新定期船事務所について 

　　　ア　長期的構想について 
（３）観光案内所について 

　　　ア　観光協会との連携した案内所について 
 
３　沖の島振興の現状について（市長） 
（１）妹背山の展望台について 
（２）妹背山頂上周辺の樹木の伐採について 

　（３）県道沖ノ島循環線について 
　（４）母島港の浚渫工事について 
　（５）遺体を搬送する際の船代補助について 
 



 
質問 
順位

質問

方式
質 問 議 員 及 び 質 問 の 要 旨

 ４　防犯体制について（市長、教育長） 
　（１）宿毛市役所の防犯体制について 
　（２）学校の防犯体制について 
（３）総合運動公園の防犯体制について 
 

 １０ 一 問

一答

４番　川　村　圭　一　君 
１　防災無線について（市長） 
（１）防災無線の状況把握について 
（２）防災無線の動作状況について 
（３）届かない地域への対応について 
（４）その他の緊急時の伝達方法について 
 
２　はなちゃんバスについて（市長） 
（１）広報活動について 
（２）地域コミュニティバスの機能の維持と強化について 
（３）予算について 
 
３　小型家電と蛍光灯管の集積場所について（市長） 
（１）小型家電と使用済の蛍光灯管の現在集積場所はどうなっているかにつ 
いて 

（２）現在、家電量販店が蛍光灯を引き取りしていないと聞いているが、理 
由について 

（３）中央支所の旧市役所の時には、集積場所があったが、今はない理由に 
ついて 

（４）地域の高齢者及び生活弱者に対して、引き取り場所を宿毛市街地に作 
らない理由について 
 
 
 
 
 


